
 

060  Le 8 mai 2018 

 

 

Séance ordinaire du conseil municipal de Pointe-Calumet, tenue le 8 mai 

2018 à 19h à la salle de délibérations du conseil, sous la présidence de la mairesse, 

Madame Sonia Fontaine. 

 

            Sont présents et forment quorum, les conseillers suivants : 

 

Serge Bédard – district #1 

Robert Kennedy – district #2 

Vicky Cloutier – district #3 

 Patrick Beauchamp – district #4 

 Barbara Legault – district #5 

 Tony Victor – district #6 

 

 La directrice générale est également présente. 
 

 

ORDRE DU JOUR 

 

 1.- Adoption de l’ordre du jour 

 2.- Adoption du procès-verbal du 10 avril 2018 

 3.- Adoption des comptes à payer au 30 avril 2018 

 

 

ADMINISTRATION 

 

 4.- Union des Municipalités du Québec/assises annuelles/autorisation de 

dépenses 

 5.- Comité d’Aide Alimentaire des Patriotes/contribution financière 

 6.- Liste des employés syndiqués engagés pour la saison estivale 2018/ 

adoption 

 7.- École des Perséides/contribution financière 

 

 

LOISIRS 

 

 8.- Aménagement du parc Édouard-Champagne/adoption de la soumission 

 9.- Modifications à la liste des employés syndiqués engagés aux loisirs pour la 

 saison estivale 2018/adoption 

10.- Motion de félicitations/club de l’Âge d’Or 

 

 

HYGIÈNE DU MILIEU 

 

11.- Achat de bacs pour les matières organiques/autorisation de paiement 

  

 

SÉCURITÉ 

 

12.- Rapport annuel 2017/service de sécurité incendie/adoption 

13.- Avis de motion et présentation du projet/règlement 380-52-18 amendant le 

 règlement 380-97 concernant la circulation et le stationnement 

 

 

 

14.- Réponses aux questions de la séance précédente 

15- Communication de la mairesse 

16.- Communication des conseillers 

17.- Période de questions 

18.- Levée de la séance 



 

061 

 

  ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

 

18-05-095  Il est PROPOSÉ par Tony Victor 

    Et APPUYÉ par Vicky Cloutier 

   

   QUE l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-096 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 10 AVRIL 2018 

 

 

Il est PROPOSÉ par Serge Bédard 

         Et APPUYÉ par Barbara Legault 

 

QUE le procès-verbal du 10 avril 2018 soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-097 ADOPTION DES COMPTES À PAYER AU 30 AVRIL 2018 

 

 

             Il est PROPOSÉ par Robert Kennedy 

                   Et APPUYÉ par Patrick Beauchamp 

 
  D’AUTORISER le paiement des comptes à payer du fonds 

d’administration  présentés sur  la liste  établie au 30 avril 2018 au  montant  de 

31 802,41 $. Les dépenses inscrites à la liste des paiements du 30 avril 2018 au 

montant de 489 595,95 $ incluant les dépenses autorisées, en vertu du règlement 

405-02, sont approuvées. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-098 UNION DES MUNICIPALITÉS DU QUÉBEC/ASSISES ANNUELLES/AUTO-

RISATION DE DÉPENSES 

 

 

Il est PROPOSÉ par Vicky Cloutier 

    Et APPUYÉ par Tony Victor 

 

D’AUTORISER Madame Sonia Fontaine, mairesse, à participer aux 

assises annuelles 2018 de l’Union des municipalités du Québec, du 16 au 18 mai 

2018 au Hilton du Lac Leamy de Gatineau, et que les dépenses encourues lui 

soient remboursées. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-099 COMITÉ D’AIDE ALIMENTAIRE DES PATRIOTES/CONTRIBUTION 

FINANCIÈRE 

 

 

    Il est PROPOSÉ par Robert Kennedy 

                 Et APPUYÉ par Vicky Cloutier 

  

  



 

062  QU’UNE aide financière au montant de 500 $ soit octroyée à l’organisme 

le Comité d’Aide Alimentaire des Patriotes, afin de combler leurs besoins et de 

leur permettre de continuer leur mission de cueillette, transformation et 

distribution de nourriture aux personnes en situation de pauvreté. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-100 LISTE DES EMPLOYÉS SYNDIQUÉS ENGAGÉS POUR LA SAISON 

ESTIVALE 2018/ADOPTION 

 

 

    Il est PROPOSÉ par Barbara Legault 

    Et APPUYÉ par Serge Bédard 

 
 QUE la liste des employés syndiqués engagés pour la saison estivale 2018, 

soit adoptée, à savoir: 

 

Employés saisonniers 

 

Stagiaire en urbanisme et à l’inspection 

du territoire, à compter du 30 avril 2018 :  Amélie Tremblay; 

 

Préposée à l’entretien des bâtiments, 

à compter du 14 mai 2018 :    Johanne Themens; 

 

Agente de sensibilisation à l’environnement, 

à compter du 16 mai 2018 :    Brigitte Cantin. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-101 ÉCOLE DES PERSÉIDES/CONTRIBUTION FINANCIÈRE 

 

 

Il est PROPOSÉ par Tony Victor 

                 Et APPUYÉ par Barbara Legault 

  

  QU’UNE aide financière au montant de 200 $ soit octroyée à l’École des 

Perséides, dans le cadre du mois des cubes d’énergie, afin d’offrir des bouteilles 

d’eau ainsi que des collations aux élèves, lors d’une course organisée par l’équipe 

des enseignants de l’École des Perséides. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-102 AMÉNAGEMENT DU PARC ÉDOUARD-CHAMPAGNE/ADOPTION DE LA 

SOUMISSION 

 

 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité a demandé des soumissions par 

appel d’offres public, pour l’aménagement du parc Édouard-Champagne; 

 

 CONSIDÉRANT QUE les soumissions reçues se lisent comme suit : 

 

Les Entreprises Daniel Brûlé Inc.  429 190,18 $ 

Les Entreprises Berthier Inc.   444 048,40 $ 

Les Mains Vertes du paysage   459 216,95 $ 

Lavallée & Frères (1959) Ltée  463 447,25 $ 

 Installation Jeux-Tec inc.   470 789,28 $ 

 Le Groupe Nepveu inc.   548 458,34 $ 

  



   

063  CONSIDÉRANT QUE la soumission de la firme Les Entreprises Daniel 

Brûlé Inc., s’est avérée la plus basse conforme; 

 

 

EN CONSÉQUENCE : 

 

Il est PROPOSÉ par Patrick Beauchamp 

   Et APPUYÉ par Barbara Legault 

 

 QUE la soumission de la firme Les Entreprises Daniel Brûlé Inc., au 

montant de 429 190,18 $ incluant les taxes, pour l’aménagement du parc Édouard-

Champagne, soit adoptée. 

 

            ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

 

18-05-103 MODIFICATIONS À LA LISTE DES EMPLOYÉS SYNDIQUÉS ENGAGÉS 

AUX LOISIRS POUR LA SAISON ESTIVALE 2018/ADOPTION 

 

 

 Il est PROPOSÉ par Robert Kennedy 

    Et APPUYÉ par Tony Victor 

 

QUE les modifications à la liste des employés syndiqués engagés aux 

loisirs pour la saison estivale 2018, soient adoptées, à savoir : 

 

Personnes salariées étudiantes 

 

Animateurs et service de garde, 

à compter du 18 juin 2018 :  Roxane Côté, en remplacement de 

     Magalie Pilon; 

 

     Pénélope Sansregret, en remplacement de 

Charles Antoine Desrochers; 

 

Camille Trudel, en remplacement de 

Mélissa Laviolette. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-104 MOTION DE FÉLICITATIONS/CLUB DE L’ÂGE D’OR 

 

 

Il est RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 

 

 QU’UNE motion de félicitations soit adressée au Club de l’Âge d’Or pour 

souligner leur 45
e
 année en tant qu’organisme mettant tous leurs efforts afin de 

créer différentes activités de façon à ce que les aînés puissent se divertir et ainsi 

les aider à vaincre l’isolement. 

 

 ADOPTÉE 

 

 

18-05-105 ACHAT DE BACS POUR LES MATIÈRES ORGANIQUES/AUTORISATION 

DE PAIEMENT 

 

 

Il est PROPOSÉ par Patrick Beauchamp 

   Et APPUYÉ par Robert Kennedy 

  



 

064  D’AUTORISER le paiement au montant de 235 584,68 $ (taxes incluses), 

à la firme IPL Inc., pour l’achat de bacs pour les matières organiques, et ce, pour 

tout le territoire de la Municipalité de Pointe-Calumet. 

 

La présente dépense est assumée par le règlement d’emprunt 477-17. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

18-05-106 RAPPORT ANNUEL 2017/SERVICE DE SÉCURITÉ INCENDIE/ADOPTION 

 

  Il est PROPOSÉ par Vicky Cloutier 

                Et APPUYÉ par Serge Bédard 

 

 D’ADOPTER le rapport annuel 2017 du Service de Sécurité Incendie de 

Pointe-Calumet. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

18-05-107 AVIS DE MOTION ET PRÉSENTATION DU PROJET/RÈGLEMENT 380-52-

18 AMENDANT LE RÈGLEMENT 380-97 CONCERNANT LA CIRCULA-

TION ET LE STATIONNEMENT 

 

Un avis de motion est donné par le conseiller Patrick Beauchamp, qu’à une 

session du Conseil subséquente, il sera adopté, un règlement amendant le 

règlement 380-97 concernant la circulation et le stationnement. 

 

La directrice générale présente le projet de règlement amendant le 

règlement 380-97 concernant la circulation et le stationnement. 
 

 

  RÉPONSES AUX QUESTIONS DE LA SÉANCE PRÉCÉDENTE 

 

 

  COMMUNICATION DE LA MAIRESSE 

 

 

  COMMUNICATION DES CONSEILLERS 

 

 

  PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

 

18-05-108 LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 Il est PROPOSÉ par Tony Victor 

    Et APPUYÉ par Serge Bédard 

 

 QU’À 19h24, la séance soit levée. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

 

     SONIA FONTAINE, mairesse 

 

 

 

 

    CHANTAL PILON, directrice générale 


